

令和2年度 第4回 桐生市総合教育会議 議事録

○日時 令和2年10月14日(水) 午後2時～午後2時15分

○場所 桐生市市民文化会館 4階 スカイホールA

○出席者

【構成員】	桐生市長	荒木 恵司
	桐生市教育委員会	
	教育長	柴崎 隆夫
	教育長職務代理者	板橋 英之
	教育委員	新居 理恵
	教育委員	山野 玲子
	教育委員	松本 昭彦
【事務局】	《市長部局》	
	共創企画部長	新井 利幸
	企画課長	田島 規宏
	スポーツ振興課長	新井 敏彦
	青少年課長	上原 敏行
	企画課企画戦略担当係長	金子 貴征
	《教育委員会事務局》	
	教育部長	西場 守
	総務課長	小山 貴之
	学校教育課長	飯泉 尚士
	教育支援室長	柴塚 雄太
	生涯学習課長	藤川 恵子
	新里公民館長	天沼 寿美雄
	黒保根公民館長	柿沼 一盛
	文化財保護課長	萩原 清史
	図書館長	浅野 都
	学校給食中央共同調理場長	園田 博宣
	教育未来室長	原橋 貴史
	教育未来室教育未来係長	千葉 敦弘
	教育未来室教育未来係	寺島 達也

【傍聴者】 0名

【報道機関】 1名

○議事の概要

1 開会 〈司会：教育未来室長〉

2 市長あいさつ 〈荒木市長〉

皆様、こんにちは。

本日は、お忙しい中、「令和2年度 第4回 桐生市総合教育会議」にご出席いただきまして、誠にありがとうございます。

皆様におかれましては、日頃から教育行政はもとより、市政の各般にわたりお力添えをいただいておりますことに厚く御礼申し上げます。

また、この度、新たな教育委員として松本委員を迎え、更に充実した会議になるものと思っております。

さて、8月20日の第3回総合教育会議において、皆様にご協議いただきました大綱の行政案について、9月1日から30日までの1か月間、パブリックコメントを実施し、市民の皆様のご意見をお聴きしました結果を踏まえ、「第2期桐生市教育大綱（案）」を作成いたしました。

本日、ご協議いただきます大綱（案）は、本日の総合教育会議で最終案とさせていただき、令和2年第4回定例会に提出する議案となりますので、皆様には、忌憚のないご意見をいただきますようお願い申し上げます。挨拶とさせていただきます。

3 協議・調整事項 〈議長：荒木市長〉

(1) 第2期桐生市教育大綱（案）について

・意見、質疑応答は以下のとおり。

発言者	発言内容
荒木市長	次第に従いまして、「3 協議・調整事項」の「(1) 第2期桐生市教育大綱（案）について」、事務局から説明をお願いします。
事務局 (教育未来室長)	本日、協議・調整していただきます「第2期桐生市教育大綱（案）」につきましては、デザイン等の体裁を整えるとともに、9月1日から30日までの1か月間、「第2期桐生市教育大綱行政案」のパブリックコメントを実施し、市民の皆様のご意見をお聴きしました結果を踏まえたものとなっております。 なお、お手元の参考資料「第2期桐生市教育大綱行政案に対する意見提出手続の結果」のとおり、市民の皆様から2件のご意見がありました。行政案の内容に変更はございませんでした。 まず、ご意見の1つ目、「学校教育の充実」につきましては、行政案自体に対するご意見ではなく、学校教育の充実を図るための具体的な施策や取組に関するものであることから、今後の参考とさせていただきました。

発 言 者	発 言 内 容
事務局 (教育未来室長)	<p>また、ご意見の2つ目、「いのちの教育」につきましては、行政案の基本方針（1）「学校教育の充実」の「桐生ならではの特色ある教育の充実」や「成長過程に応じた学習内容の充実」をはじめ、基本方針（3）「青少年健全育成の推進」の「青少年教育の充実」、基本方針（4）「生涯学習の推進」の「社会教育の充実」や「学校・地域との連携の推進」などに関連する具体的な施策や事業の中で取り組むことを想定しており、様々な分野の施策を通じて、多角的に「いのちの教育」に取り組むことにより、ご意見の趣旨を反映できるものとさせていただきます。以上です。</p>
荒木市長	<p>大綱案のデザインも色を使って、見やすくなったように思います。 ただ今、事務局の説明がありましたが、ご質問、ご意見などがございましたらお願いいたします。</p>
荒木市長	<p>よろしいでしょうか。 それでは、ご意見もないようですので、「第2期桐生市教育大綱（案）」につきましては、原案のとおりでよろしいでしょうか。</p>
構成員	【異議なし】
荒木市長	<p>それでは、「第2期桐生市教育大綱（案）」につきましては、原案のとおりとさせていただきます。 他にご意見等がございましたらお願いいたします。</p>
柴崎教育長	<p>教育大綱の策定に当たり、教育委員会として、また、教育長として思いを述べさせていただきます。</p> <p>市長をはじめとする構成員の皆様のご意見や、事務局の職員のおかげで、大変素晴らしい教育大綱案が出来上がったように感じています。教育委員会は、この大綱に基づき、来年度以降の教育行政方針を作成し、教育委員会事務局のほか、学校や公民館等の現場と連携を図り、桐生市民が元気に活躍し続けられる環境づくり、また、子供が夢や志に挑戦し、世界の舞台上で活躍する人材に育つよう、教育委員会の各課において、しっかりと施策を展開していきたいと考えています。</p> <p>以前にも申し上げましたが、本市の教育界も多くの課題を抱えています。今回の教育大綱にも盛り込まれておりますが、いくつか重点となる施策について申し上げたいと思います。</p> <p>まず、教育大綱の5ページ、「7 各方針の施策」の「（1）学校教育の充実」の中に「教育内容の充実」として「成長過程に応じた学習内容の充実」があります。これからの社会を生き、世界を舞台に活躍する子供に対し、どのような力やどのような能力を身に付けさせる必要があるかということですが、新学習指導要領に基づく指導も始まっています。新たな学力観をしっかりと研究し、全教職員が共通理解の下、身に付けさせたい力や能力を各教科や行事など、学校における全ての教育活動において取り組ま</p>

発 言 者	発 言 内 容
	<p>なければならぬと考えています。そのためには、教育大綱の6ページ、「(2) 教育研究の推進」中に「教育研究・相談機能の充実」として「教育研究・研修の充実」があります。新たな学力観やその指導方法を研究するため、教職員の皆さんが、心置きなく研究や研修できる場所づくり、環境づくりが必要であると考えています。また、群馬大学の教育力を更に活用するための場所づくりや組織づくりのため、教育研究所の整備・拡充が必要であると考えており、懸案であります総合教育センターの設置が強く望まれるところです。</p> <p>2つ目として、教育大綱の5ページ、「(1) 学校教育の充実」の「教育環境の充実」として「施設・設備の充実」があります。桐生市では、普通教室のエアコンについては、県内各市に先駆けて整備を完了していますが、理科室等の特別教室のエアコン設置については遅れています。今年は、新型コロナウイルス感染症の影響で、夏季休暇中にも授業が行われました。子供が快適な環境で学習できるよう、早期に特別教室へのエアコン設置が必要であると考えています。</p> <p>3つ目として、教育大綱の5ページ、「(1) 学校教育の充実」の「教育環境の充実」として「学校適正配置の推進」があります。子供が多く仲間と切磋琢磨して学べる環境づくりのため、また、専門の教科を指導できる教員数を確保するため、学校を適正規模にする必要があります。それに合わせて、学校の適正配置の検討や推進が必要であると考えています。</p> <p>このように、学校教育に関する多くの課題があり、また、社会教育においても課題は山積している状況にありますので、更に質の高い教育を目指すためには、こうした課題を解決する必要があります。</p> <p>今回策定されます「第2期桐生市教育大綱」の基本理念や基本方針に基づき、また、市長公約にあります「桐生独自の『子育て・教育環境』を目指して」を具現化するため、教育委員会では、子供の夢の実現に向けて、また、市民の生きがいづくりの実現に向けて、しっかりと施策を展開していきたいと考えていますので、市長をはじめ市長部局の各部署におかれましても、教育委員会に対するご指導、ご支援、ご協力をいただきますよう、この総合教育会議の場においてお願い申し上げます。どうぞよろしくお願いいたします。</p>
荒木市長	ありがとうございます。他にご意見はございますか。
荒木市長	<p>よろしいでしょうか。</p> <p>それでは、本日、予定しておりました議事は、以上になりますので、進行を事務局にお返しします。</p>
事務局 (教育未来室長)	ありがとうございます。続きまして、次第の「4 その他」についてですが、今後の予定についてお知らせいたします。

発 言 者	発 言 内 容
事務局 (教育未来室長)	<p>ただ今、「第2期桐生市教育大綱(案)」がまとまりましたので、令和2年第4回定例会の議案として「第2期桐生市教育大綱の策定について」を提出いたします。その後、12月中に議案審査が行われ、本会議において可決されますと「第2期桐生市教育大綱」が策定される予定です。</p> <p>以上をもちまして、令和2年度第4回桐生市総合教育会議を閉会いたします。ご協力ありがとうございました。</p>

4 閉会 〈司会：教育未来室長〉